
「今後の通学班について」アンケート結果より

■アンケート結果 概要

来年度も通学班で通いたいか

来年度も通学班で通いたいという意見が過半数となる（約６８％）

４77世帯の方にアンケートに回答いただきました。(7月10日 23時  時点） ※7/11 8時 481世帯

さまざま視点でのご意見を参考にさせていただきます。 ご協力ありがとうございました！

通学班がなくなった場合どうしたいか

「友達や近くの子、兄弟と一緒に通いたい」が一番多く、

 通学班希望の世帯では「今までの通学班と一緒に通いたい」という意見も多数。

通学班がなくなった場合、送迎ができるか

「毎日できる」は約１８％。「できない」は約２８％。

来年度のＰＴＡ役員を引き受けられるか

「引き受けられる」は全回答中１０名。（現執行部役員含む）

※来年度役員選出に直結するわけではありません

仕事があるためむずかしい方が多く、会議の頻度や時間帯などの条件が合えば

検討するという方もいました。

■ご意見、ご提案について

ＰＴＡ事業の外部委託やアプリ活用について

・一定の費用が継続的にかかる

・外部委託には個人情報保護の観点が懸念される

・アプリ活用には運用・管理する保護者の労力が必要となる

上記の理由により難しいと考えます。

・通学班で通いたい理由（複数回答）

「通学班があると安全」が約８３％。

「高学年の子と通えて安心する」が約５３％。

・通学班で通いたいと思わない理由（複数回答）

「安全だと思わない」が約２０％。

「高学年だから必要ない」が約３５％。「友達と通いたい」が約３２％。

「その他」の意見も多く、各家庭で理由はさまざまとなりました。

子供会での通学班作成について

子供会へ協力をお願いしてはどうかとの意見がありました。

以前に子供会に通学班作成を依頼していた年度もあったと聞いていますが、

学校ＰＴＡへ戻っている現状を考えると難しいと考えざるをえません。

ＰＴＡ加入・非加入世帯について

ＰＴＡ加入・非加入で通学班編成を考えないでほしいという意見がありました。

非加入世帯について不公平を感じる声や、通学班に入れないなら来年度の加入

を考えるという意見もありました。

子どもの安全指導を見直してほしい

現状よく見られる危険な行動についての報告も多数いただきました。

見守りの徹底や各家庭での安全指導も重要となります。

校外役員について

役員をやる人がいない、作業が大変であれば通学班は廃止するべきとの

意見がありました。業務内容や必要人数を提示してほしいとの意見も。
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■通学班について

過半数の方が通学班での登校を望んでいる反面、編成を必要ないと思っている

方も一定数います。加入・非加入世帯があることへの不安を感じる方もいます。

そして、通学班編成や年度途中の転入転出管理は、校外の担当部員にとって

年間を通しての大変な作業になります。編成時はかなりの時間と集中力を要し、

急ぎの手続きもあるため、ＰＴＡ事業が負担軽減の方向である現状を考えると、

通学班の継続はむずかしいと考えます。また、各家庭の個人情報を扱うという点

からも保護者が管理することに懸念があるのも事実です。

来年度以降の代替案として、「通学班の形を変え、かつ安全な方法を探す」

ことが最善であると考えます。

アンケートの回答の中で、参考にさせていただきたいご意見がありました。

『自分の子供を守りたいなら、人任せにせず、親が付き添うなり
行動すべきだと思う』

この言葉を踏まえ、アンケートの結果から現状で考えられる最善策は何か
を考え、ご提案させていただきます。

■見守り活動について

■代替案として

・個人情報をもとに名簿で編成することを廃止する

・班登校を望む方のために、集合場所を設ける

・集合場所に集まらずに、友人や兄弟と通う、保護者が送迎する、

以前の通学班で通う、一人で通う・・・などは各家庭で選択していただく

・見守り活動の強化を図る

通学班が形を変えてしまうことで、不安に感じられる保護者の方も多いと思います。

見守りについては、今まで以上の強化が必要と考えます。

・今までの見守り場所での見守りを継続する

・アンケートで挙げられた追加場所の検討をおこなう

・見守り当番表の作成は廃止し、ＰＴＡホームページにアップされた当番カレンダー

フォームへ１日１人分予約入力できるような仕組みを作る

※地域ごとに見守り場所を想定し、場所ごとに一人あたり推奨する回数を案内する

※予約が空いてしまう日があっても管理は行わない。あくまでもお願いのため

・見守り場所以外の「保護者の付き添い」を推奨する

※当番ではなく、強制はしない。できる限りの参加を呼びかける

・保護者付き添い時、できるだけ周りの子供にも目を向け、声掛けをしていく

・危ない事案が発生した場合は、校外指導部やＰＴＡ全体、学校で対応協議する

■新入学の１年生について

例年は１１月から新入学名簿で準備を始め、２月に名簿が確定して新通学班に編

成します。通学班編成がなくなる場合、校外指導部での名簿管理はなくなります。

・１月末～２月初旬の新入学説明会で集合場所の案内をおこない、各家庭で近くの

集合場所を選んでいただく （最初の一か月は保護者や学校、地域などとの協力

体制を細かく検討する必要がある）

・登校に慣れるまでは集合場所や学校まで保護者の送迎をお願いする

・登校に慣れたら、上級生と同じように各家庭の判断で登校方法は自由選択とする

・見守り活動については、１年生の保護者は無理のない範囲で参加いただく

※送迎する日が多い方は、送迎を優先していただく
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上記は提案させていただく内容です。皆さまと協議のうえ、
次回１０月の理事会で方向性を固めていきたいと考えています
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